

“Nueve pesos al día es lo que destina el Gobierno de Jalisco a la búsqueda de cada uno de nuestros desaparecidos”: Por Amor A

Ellxs

Hasta encontrarlos
Escrito por: Dalia Souza

9 mayo, 2021



#HastaEncontrarlos

De manera digna, las madres del colectivo *Por Amor A Ellxs* realizaron un pronunciamiento, en el marco del 10 de mayo, donde hicieron énfasis en el ineficiente sistema estatal de búsqueda de personas desaparecidas, el cual destina nueve pesos diarios para localizar a cada uno de los más 12 mil 500 personas desaparecidas que hay en el estado.

Por Dalia Souza / @DaliaSouzal y Darwin Franco / @DarwinFranco

Fotos: Christian Cantero / @ChristianChMalv

“Hoy queremos decirle al Gobernador Enrique Alfaro que de nada sirve el compromiso verbal cuando no sale del discurso. No hay tuit que compense la evidencia de desinterés que vemos claramente en el presupuesto. ¿Cómo sostiene su compromiso cuando las partidas relacionadas a difusión y publicidad suman más de 185 millones mientras

que la Comisión de Búsqueda solo tiene 39? ¿Cómo pregona empatía con las víctimas cuando la CEEAV tiene solo 43 millones?"

Fueron las palabras contundentes que emplearon las familias que integran Por Amor A Ellx en el pronunciamiento que realizaron en el marco del 10 de mayo, y donde además fueron enfáticas en señalar que ese desdén presupuestal para buscar a las y los desaparecidos en el estado propicia que: **"La Comisión de Búsqueda de Personas sólo pueda invertir nueve pesos diarios a la búsqueda de cada uno de nuestros desaparecidos"**.

Actualmente, el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas **ubica a Jalisco en el primer lugar a nivel nacional con 12 mil 629 personas desaparecidas**; por ellos, quienes integran este colectivo de búsqueda en Jalisco no dudaron en señalar qu

"En Jalisco existimos más de 12 mil madres a quienes nos falta el abrazo de nuestros amores. Somos madres a quienes abruptamente nos arrebataron lo que más queremos en la vida y que, ante la incapacidad y falta de voluntad del Estado, hemos tenido que buscar aún en contra de la indolencia de las instituciones.

En nuestro México y en Jalisco el 10 de mayo no es de fiesta, es un día de protesta porque vivimos en un país en el que hay más de 300 mil personas asesinadas, más de 84 mil desaparecidas, más de 4 mil fosas clandestinas y más de 39 mil cuerpos en los Semefos esperando ser identificados".

Pero ante tal horror, **lo que se antepone es el amor y la esperanza de una búsqueda que ha sido emprendido por ellas ante la incapacidad de un estado que simula incumple su obligación de buscar, y para quienes las y los desaparecidos no son más que estadísticas y/o expedientes**; por ello, las madres de *Por Amor A Ellxs* solicitaron a quienes las acompañaron en el mural **#HastaEncontrarlos** (ubicado en Avenida Federalismo entre Pedro Moreno y Morelos en Guadalajara, Jalisco) escapar de esta narrativa para recordar que:

"Detrás de cada una de esas ausencias hay corazones rotos: madres con los brazos vacíos, niños y niñas tratando de encontrar respuestas a lo inexplicable y familias enteras sufriendo las consecuencias físicas, emocionales y hasta económicas que dejan una desaparición".

En ese sentido exhibieron a aquellas y aquellos que pretenden obtener el voto de las personas obviando o desconociendo la terrible realidad que **implica vivir en un estado donde, en promedio, 12 personas son desaparecidas por día**.

"En estas condiciones la democracia es sólo un simulacro y las urnas, que nos esperan el 6 de junio, un símbolo del horror y de la sangre que legitima a delincuentes. Quienes gobiernan y quienes aspiran a tener algún cargo público están completamente desvinculados de nuestra realidad. El Estado está roto. Estamos solas, desde hace mucho lo estamos, y estas elecciones que vienen sólo refuerzan esa soledad".

Pero dicha disociación, aseguraron en su pronunciamiento, no sólo se da entre quienes aspiran a gobernar sino, principalmente, entre quienes ya lo hacen, y para quienes las víctimas de la violencia y la desaparición resultan invisibles, **tal y como lo han sido para el actual gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro**:

"En su gobierno hemos visto a una Fiscalía que no solo es ineficiente para investigar el delito de la desaparición forzada y llevar a los perpetradores

a la justicia, sino que ha cometido frente a nuestra cara y con completa impunidad este delito, como sucedió el pasado 5 de junio ante las manifestaciones por la ejecución extrajudicial de Giovanni López. Cuando un Estado, cuya razón de ser es garantizar la justicia y la paz se vuelve solapador de la injusticia y de la violencia, es un Estado omiso, inoperante y criminal".

En lo que va del año, el colectivo *Por Amor A Ellxs* ha documentado la desaparición de 467 personas (53 de éstas mujeres); sin embargo, la Fiscalía del Estado de Jalisco sólo ha reportado 228 desapariciones al Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas; de ahí, que las madres buscadoras señalaron la relevancia que tiene el seguir acompañando a nuevas familias que, lamentablemente, se enfrentan a esta situación, pues en todas las instancias gubernamentales se sigue presentando la indolencia y la revictimización:

"La realidad es que las familias de personas desaparecidas en Jalisco vivimos entre el abandono y la simulación. Pero hoy hacemos patente el compromiso de mantenernos unidas, firmes y fuertes para seguir empujando a ese monstruo que es el Estado para encontrar a todas las personas que nos faltan", concluyeron.



Velada por nuestrxs hijxs desaparecidxs

El pasado 30 de agosto de 2020, con la ayuda solidaria de la comunidad artística de *Casa Quinqué*, las madres del colectivo *Por Amor A Ellxs* crearon el mural #HastaEncontrarlos, el cual es un espacio de memoria y justicia en el que se han pintado el nombre de sus amores desaparecidos.

En el marco de las acciones en torno al 10 de mayo, las madres realizaron un segundo acto artístico para incluir el nombre de las y los desaparecidos que se han sumado a su búsqueda; así mismo realizaron una jornada donde juntas compartieron comida y música, pues aunque reconocen que no hay nada que festejar, también saben que el amor y la esperanza de saberse juntas en esta lucha y búsqueda.

Aquí algunas postales de esta velada por sus amores desaparecidos.







